

# Bienvenue à bord

## Le CRAIF vous informe



### Etampes 2014 un beau championnat

### Pilotage de Précision et Rallye Aérien



#### Pilotage de Précision

L'équipe technique régionale (ETR) du CRAIF a organisé les 2, 3 et 4 mai 2014, les championnats interrégionaux de Pilotage de Précision (PP) et de Rallye Aérien (RA) d'Ile de France, à Etampes.

Le « Routeur » du championnat du PP, Bertrand De Greef (entraîneur de l'équipe de France de PP) avait préparé deux navigations chronométrées d'environ 50 Nm (une heure de vol en championnat), autour d'Etampes.



15 compétiteurs étaient inscrits mais la plupart des pilotes ont eu des difficultés pour rejoindre l'aérodrome du fait des conditions météo très délicates (plafond bas et mauvaise visibilité) pendant pratiquement toute la journée du vendredi.

Le président Alain Provost et les membres de l'aéroclub Brocard ont assuré toute la logistique pour accueillir les compétiteurs, assurer toute la restauration (midi et soir) de ces deux championnats durant les trois jours prévus. Encore merci pour l'organisation efficace et leur accueil fort sympathique.

Les conditions météo devant s'améliorer dans la soirée, et les derniers compétiteurs ayant réussi à rejoindre le terrain, Bertrand avait lancé le début des épreuves (préparation de la carte de compétition, à l'échelle 1:200.000) en fin d'après-midi. Mais après un vol de vérification pour apprécier les conditions réelles de vol sur le parcours prévu (visibilité parfois réduite à moins de 5 km), le Routeur a annulé l'épreuve et transformé cette première navigation en entraînement libre pour les seuls pilotes volontaires.

C'était également l'occasion de tester en « grandeur réelle » les nouveaux « loggers GPS » achetés l'hiver dernier par le CRAIF. Ils ont été pris en charge et mis en ordre de marche par Olivier Boutant, l'ingénieur informatique de l'ETR.

Le lendemain, une bonne météo était au rendez-vous pour tout le week-end, à la satisfaction de tous !

La 2<sup>ème</sup> navigation a été lancée le matin. Durant la navigation

chronométrée (temps de passage à respecter), les pilotes avaient 8 à 10 photos en route à observer et à repérer sur la carte.

Renaud Du Gardin avait préparé 8 cibles au sol sur le parcours tracé par Bertrand et 4 lettres aux points tournants à identifier par les compétiteurs et à repérer sur la carte.

En fin de déjeuner, Bertrand De Greef pouvait annoncer les résultats du championnat, en présence de Philippe Odéon (entraîneur de l'équipe de France de RA et chef-pilote de l'aéro-club Brocard), qui avait coordonné la logistique du club et toute l'interface avec le Contrôle Aérien local ■



#### Rallye Aérien

Les 26 équipages prévus, composés d'un pilote et d'un navigateur, étant bien arrivés sur Etampes pour le samedi midi, la nouvelle « Routeuse » du championnat de Rallye Aérien, Nathalie Gilliers (instructrice à l'aéroclub de Marne la Vallée à Lognes), pouvait faire son premier briefing, à l'issue de la remise des prix de la Précision.



Nathalie avait préparé deux navigations d'environ 80 Nm, l'une au Sud-Ouest et l'autre au Sud-Est d'Etampes.

A l'issue de cette première navigation, Nathalie découvrait, pour son premier championnat comme responsable de l'organisation, toutes les difficultés du « métier de routeur », face aux spécialistes de l'équipe de France Rallye. La nuit fut courte pour Nathalie, Philippe, Christelle et Olivier, afin de pouvoir produire des résultats complets. Merci pour leurs efforts à tous.

La météo étant toujours CAVOK dimanche, Nathalie lançait sa 2<sup>ème</sup> navigation sans problème particulier. (suite page 2)



Etampes 2 - 3 - 4 mai 2014

Bernard Choix, président du CRAIF, et Raoul Gaillard secrétaire général, sont venus rejoindre les compétiteurs et les responsables de l'aéroclub pour le déjeuner.

Après avoir félicité les responsables de l'ETR pour la qualité de leur organisation, remercié le président et les membres de l'aéroclub Brocard pour leur accueil et complimenté les compétiteurs pour leur participation et leurs résultats, ils ont pu remettre les coupes préparées par Philippe aux trois premiers équipages de chaque catégorie, Elite et Honneur, lors de l'annonce des résultats par Nathalie Gilliers.



Jean-Noël Le Dauphin, vice-président de l'aéroclub Brocard, assurait la distribution des guides « Michelin Ile-de-France », cadeau de bienvenue du CRAIF aux participants.

Une météo devenue presque estivale permettait ensuite à tous les pilotes de rentrer tranquillement vers leurs aérodromes respectifs ■

## 2014 : prochains événements sportifs en Ile de France



Une nouvelle journée d'initiation aux championnats Rallye et Précision sera organisée à Lognes, à l'aéroclub de Marne la Vallée, par Nathalie Gilliers et Samir Cadi, le **13 septembre** prochain. Contact : [rallyeagile@gmail.com](mailto:rallyeagile@gmail.com)

Bertrand De Greef organisera à Pontoise à l'aéroclub Hispano-Suiza, le samedi 27 septembre, une journée d'initiation Rallye-Précision spécifiquement dédiée aux instructeurs franciliens. L'objectif est de permettre aux instructeurs de se familiariser avec ce type d'épreuves sportives pouvant avantageusement servir de perfectionnement pour des pilotes déjà brevetés. En préparant et en réalisant une navigation pratique, de type championnat, l'instructeur peut proposer ainsi de perfectionner le pilotage des membres de son club en complément des habituels et sympathiques voyages club. Contact : [crppidf@yahoo.fr](mailto:crppidf@yahoo.fr)

Philippe ODEON organisera à Etampes à l'aéroclub Brocard, le 05 octobre prochain, un championnat régional de Rallye Précision : cela ressemble à une journée d'initiation, accessible à tout pilote breveté, mais avec un classement en fin de journée, dans la bonne humeur pour clôturer la saison sportive. Contact : [odeon.phil@gmail.com](mailto:odeon.phil@gmail.com)

Initiation Voltige, ou vols de mise en garde : le CRAIF subventionne encore et toujours (50 euros par pilote, dans la limite du budget annuel disponible), les pilotes des aéroclubs franciliens qui souhaitent s'initier à la voltige aérienne ou effectuer un vol de mise en garde sur un avion de voltige biplace.

Ces vols sont organisés sous la responsabilité d'un instructeur voltige des clubs franciliens partenaires du CRAIF, basés à Persan-Beaumont, Chavenay, ou encore à Dreux, en fonction des disponibilités du planning et de la météo (prévoir au minimum deux heures sur l'aérodrome concerné).

Pour plus d'information, contacter Bertrand de Greef : [crppidf@yahoo.fr](mailto:crppidf@yahoo.fr) ■

## Journées d'Initiation Rallye et Précision



Les premières journées d'initiation aux championnats de Rallye et de Précision, planifiées par l'ETR du CRAIF pour 2014, se sont bien déroulées en Ile de France, en avril dernier :

- Bertrand De Greef assurait la session de Pontoise
- Philippe Odéon s'occupait de la journée d'Etampes
- Jean-Pierre Delmas et Solange Mirigay pour St-Cyr.

L'objectif de ces quelques journées annuelles est toujours d'expliquer aux pilotes, souhaitant débiter en compétition, le déroulement standard d'un championnat de Rallye et/ou de Précision. Il s'agit aussi de leur donner de précieux conseils pour bien débiter ainsi que quelques outils indispensables (règles en Rallye, abaque de vitesses en Précision) puis de préparer une première navigation chronométrée, type championnat ■

Bons vols !  
A bientôt ...

